



En Sorbonne, le 7 octobre 2019

LE PRIX HENRI HERTZ 2019 RÉCOMPENSE ROMAIN GUICHARROUSSE

Le prix Henri Hertz 2019 a été décerné à Monsieur Romain Guicharrousse pour sa thèse *Les étrangers au sein de la communauté athénienne (Ve - IIIe s. av. n. è.)*, co-dirigée par Violaine Sébillotte-Cuchet et Vincent Azoulay et soutenue en juin 2017 à l'Université Paris 1 – Panthéon Sorbonne.

Le jury a tenu à souligner l'excellence et la grande qualité des thèses proposées par l'ensemble des candidats.

Poète, écrivain, journaliste, Henri Hertz était le témoin engagé de son époque alliant une plume sarcastique et amère à un esprit ouvert, généreux et libéral, qui a su prendre le parti des faibles et des opprimés contre l'autoritarisme et toutes les formes d'exclusion de la fin du XIX^e et de la première moitié du XX^e siècle.

La chancellerie des universités de Paris décerne depuis 1986 le prix Henri Hertz, selon la volonté d'Emma Hertz, veuve de l'écrivain. Ce prix récompense annuellement une thèse propre à faire connaître ou comprendre les préoccupations éthiques et civiques du courant et du milieu auxquels a appartenu Monsieur Henri Hertz, ou à reprendre les inspirations de ce courant et de ce milieu.

La thèse de Romain Guicharrousse porte sur l'intégration des étrangers dans la cité d'Athènes à l'époque classique et au début de la période hellénistique. Ce travail explore la place des étrangers en Attique, à l'échelle de la cité comme aux échelles infra-civiques, au sein de groupes locaux ou régionaux, à vocation religieuse, militaire ou économique à travers plusieurs études de cas où étrangers et citoyens se côtoient au quotidien.

Presse : 01 40 46 20 25
communication.sorbonne@ac-paris.fr

